
“Desconcierto y molestia” por el re-
sultado de la restauración de la Cate-
dral de Puerto Montt, profanada por
vándalos durante el estallido de 2019,
expresó en una carta al diario El Llan-
quihue la lectora Claudia Druker, de-
sencadenando una polémica por la
condición en que quedó la primera
puerta reinstalada, que incluso fue lle-
vada a Ancud, donde están los espe-
cialistas en carpintería de la Funda-
ción de Iglesias de Chiloé.

La remitente cuestionó el trabajo
“como una de tantas personas que co-
laboró” en una colecta que reunió cer-
ca de $120 millones para la restaura-
ción del templo católico, que por cinco
años permaneció con latas cubriendo
el exterior y dos planchas sobre las
puertas para evitar nuevos atentados.

Para los críticos, la puerta volvió
“incluso peor” porque “con total falta
de prudencia la instalaron con partes
quemadas a la vista y en apariencia sin
pulir, rematando con un barniz bri-
llante”, distinto al original.

“Sería el único caso en el que quie-
ran mantener y exponer el daño para
recordar el estallido”, criticó Druker.

“Esto es un proceso que dura hasta
marzo”, responde el administrador de
bienes del Arzobispado de Puerto
Montt, Felipe González. Y agrega que
“hay que entender que esto no es una
obra común y corriente (...), son made-
ras que tienen 100 años”, por lo que
químicos que se aplicaron a la puerta
—como la pintura antigrafiti, antixiló-
fagos e ignífugos— no han sido testea-
dos en ese tipo de material.

“No hemos dicho que terminó (...).
Se hizo la restauración interna de la
puerta, se aplicaron ciertos productos,
se trajo la puerta de vuelta en virtud de
trabajar lo más rápido posible para po-
der estar listo con la catedral para Na-
vidad”, dice, junto con señalar que,
tras una reevaluación y teniendo en
cuenta el sentir ciudadano, optaron
por no dejar ninguna huella que re-
cuerde el ataque.

Por eso, mientras las dos puertas se
van a Ancud, el templo funcionará con
dos provisorias. 

Puertas del templo seguirán siendo tratadas

P. Montt: Critican mantener
marcas de estallido en
restauración de catedral 

Desde el arzobispado dicen que es un proceso
en curso y que borrarán quemaduras. 
SOLEDAD NEIRA FARÍAS

Tras la polémica, no se conservarían partes quemadas y se borrará toda huella de fuego.
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Gran expectación y nervio-
sismo genera en los jóvenes la
Prueba de Acceso a la Educa-
ción Superior (PAES), que se
rindió entre el lunes y el miér-
coles de esta semana.

Tras haber dado los exáme-
nes, la estudiante María Gracia
Eguiguren escribió una carta al
director de “El Mercurio” con
reparos a los contenidos de la
prueba, específicamente por
los temarios de estudio que pu-
blica el Demre.

“Me pregunto ¿dónde están
todos los contenidos que estu-
dié según los temarios?”, cues-
t ionó la joven,
quien añadió que
“espero que, en el
siguiente proce-
so, el Demre con-
sidere evaluar lo
que publica en su
página web”. 

Al respecto, la
jefa del Área de
Instrumentos del Demre de la
U. de Chile, Daniela Jiménez, re-
conoce que “entendemos que
puede ser súper frustrante que
uno se esfuerce y se enfoque en
estudiar algo y que luego no
venga ninguna de esas pregun-
tas en la prueba, y eso efectiva-
mente es algo que puede pasar”.

La investigadora explica que
“si bien nosotros tratamos de
cubrir la mayoría de los temas,
las pruebas tienen alrededor de

65 preguntas, algunas tienen
menos; entonces, son pregun-
tas acotadas y no podemos cu-
brir todo. Tampoco sería razo-
nable hacer pruebas larguísi-
mas para incluir todos los con-
tenidos”. 

En contrapartida, Jiménez
afirma que “transmitimos la
tranquilidad de que todas las
preguntas que se incluyen en
las pruebas evalúan conteni-
dos del temario, no hay nada
que se pregunte que no esté en
el temario”. 

También señala que “a pesar
de que los temarios se han acor-
tado en los últimos años, igual
son relativamente extensos,

pero son consen-
suados con la Uni-
dad de Currícu-
lum y Evaluación
del Ministerio de
Educación, no es
que el Demre lo es-
tablezca de mane-
ra unilateral”.

Con todo, infor-
ma que, especialmente en esta
época, tras la aplicación de las
pruebas, suelen recibir distin-
tos reclamos o reparos por pre-
guntas, por lo que “cuando hay
referencias más específicas,
nosotros revisamos todos los
comentarios y los tomamos en
consideración para el año si-
guiente. Si nos dicen ‘esto de-
bieran destacarlo más’, o ‘no
entendimos tal cosa’, nosotros
lo tomamos en consideración”.

Estudiante cuestionó temarios:

Demre contesta a
reparos por falta de
contenidos en la PAES

“No podemos cubrir todo”, argumenta
la jefa del Área de Instrumentos.
D. GOTSCHLICH 

EXTREMOS.— La prueba más larga es la de Ciencias, con 80 preguntas,
mientras que la de Competencia Matemática 2 tiene 55. 
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RESULTADOS
Los resultados de la

PAES se conocerán el 6
de enero de 2025, y ese
mismo día comenzarán

las postulaciones. 

La Universidad SEK informó
a su comunidad que la Comisión
N a c i o n a l d e A c r e d i t a c i ó n
(CNA) definió no volver a acre-
ditar al plantel. La institución te-
nía certificación por tres años,
desde 2021 hasta agosto de
2024, pero mediante un comu-
nicado informó que el ente le no-
tificó que en su sesión del 4 de
diciembre de 2024, acordó no
acreditarla y que “el acto admi-
nistrativo que detalla los funda-
mentos de esta decisión será no-
tificado formalmente en una fe-
cha no informada por la CNA”.

Creada en 1988, la casa de es-
tudios tiene una matrícula de
cerca de 3.200 alumnos. Desde
2017 su rectora es Eva Flandes.

Estándares más
exigentes

El presidente de la CNA, An-
drés Bernasconi, señala que des-
de octubre del año pasado rigen
los nuevos criterios y estándares
de acreditación, que implicaron
una preparación de más de dos
años junto a universidades, ins-
titutos profesionales y centros
de formación técnica. 

Afirma que estos se caracteri-
zan por ser “más desafiantes” y
que la acreditación pasó a ser
obligatoria para las institucio-
nes, por lo que si no cumplen
con los nuevos parámetros, de-
ben dejar de funcionar. 

Según Bernasconi, como los
procesos de acreditación suelen
extenderse entre 7 a 10 meses,
recién se están empezando a ver
los primeros resultados bajo el
nuevo estándar, según estable-
ció la Ley de Educación Superior
en 2018. 

Así, la SEK se transforma en la
primera institución en no conse-
guir la acreditación en este nue-
vo modelo, aunque le quedan
instancias para revertir aquella
definición.

La universidad puede optar a
un recurso de reconciliación an-
te la CNA, proceso para el cual
tiene cinco días desde que se co-
noce la resolución, pero, ade-
más, puede apelar ante el Conse-
j o N a c i o n a l d e E d u c a c i ó n
(CNED).

De hecho, la CNA ya le había
negado la acreditación a la SEK
en 2021, pero la universidad la
consiguió tras re-
currir al CNED.

En esa línea,
Bernasconi dice
que “ahora po-
dría pasar lo mis-
mo: a la CNA le
correspondería
ver si la decisión
estuvo bien to-
mada, a partir de los argumentos
que exponga la institución, y si
se ratifica la decisión de no acre-
ditar, siempre puede ir al CNED,
lo que yo creo que la universidad
de todas maneras va a hacer”. 

Antes de eso, pasarán alrede-

dor de dos meses antes de que la
universidad reciba el contenido
de la fundamentación de la
CNA, por lo cual aún no tiene el
detalle de la decisión de no
acreditarla. Se trata de un pro-
ceso extenso porque pasa por
las distintas etapas de control
de la comisión antes de llegar a
la casa de estudios, mediante
un informe con todas las funda-

mentaciones.
Con todo, para

efectos formales,
l a i n s t i t u c i ó n
universitaria de-
jó de estar acredi-
tada desde que se
le notificó, este
miércoles. 

C o n s u l t a d o
por “El Mercurio”, el plantel
sostuvo: “La Universidad SEK
no conoce los fundamentos por
los que la CNA ha rechazado la
acreditación institucional y se
encuentra a la espera de que lle-
gue la resolución con esos fun-

damentos y en ese momento
evaluará las acciones a seguir
para apelar a la decisión”.

Otras instituciones

De acuerdo con el registro de
la CNA, a siete instituciones de
educación superior se les recha-
zó la acreditación entre junio de
2023 y enero de este año, aun-
que para ellas todavía regían los
antiguos estándares, tras haber
iniciado los procesos bajo el es-
quema anterior. 

Se trata de las universidades
La República y Aconcagua, el
centro de formación técnica Ac-
cioma, y los institutos profesio-
nales Valle Central, Diego Porta-
les, Los Leones y la Escuela de
Cine de Chile.

La situación contrasta con las
recientes acreditaciones de otras
instituciones de educación su-
perior. Duoc UC, por ejemplo,
obtuvo siete años de certifica-
ción en octubre.

Institución privada tenía certificación por tres años:

CNA rechaza acreditación 
de U. SEK, primer caso desde
que rigen nuevos estándares 

De no lograr los parámetros, la ley indica que la institución debe dejar de funcionar,
pero aún le quedan varias instancias para revertir la medida.
DIERK GOTSCHLICH 

PROCESO.— La universidad desarrolló el proceso de autoevaluación institucional durante 2023, para presentarse a
la reacreditación en el segundo semestre de este año, el que finalmente no superó. 
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PARÁMETROS
Para la acreditación, entre

otros, se analizan la situación
financiera, el cumplimiento

de ley de acoso, y denuncias y
reclamos. 

Polémica causó un oficio que la Supe-
rintendencia de Educación envió a varios
colegios de la Región Metropolitana tras
haber sido utilizados como locales de vo-
tación en las pasadas elecciones del 26 y
27 de octubre. 

Los establecimientos educativos de-
bían ser entregados a partir del jueves 24
de dicho mes, lo que implicaría no tener
clases durante esa jornada, el viernes 25 y
el lunes 28. Además, a algunos se les or-
denó no tener actividades el martes 29
porque funcionaron como sede de los co-
legios escrutadores. 

Sin embargo, de acuerdo con lo que in-
vestiga el ente regulador, algunos esta-
blecimientos abrieron el lunes o martes,
antes de lo que les correspondía, y otros
hicieron lo posible por postergar la entre-
ga de los recintos para alcanzar a realizar
media jornada el jueves. 

El Ministerio de Educación (Mineduc)
presentó una denuncia ante la superin-
tendencia, según se lee en el documento
mediante el cual el organismo fiscaliza-
dor notificó a los colegios: “Se ingresa de-
nuncia de oficio derivada
desde Mineduc, toda vez
que EE (establecimiento
educativo) no habría acata-
do el horario de funciona-
miento para realizar las
elecciones del pasado mes
de octubre”.

La decisión de la cartera
generó diversas reacciones. Incluso, Raúl
Figueroa, exministro de Educación y ac-
tual director del Instituto de Políticas Pú-
blicas de la U. Andrés Bello, publicó en la
red social X: “Así con las prioridades del
Mineduc”. 

Según ha trascendido, se notificó al me-
nos a seis colegios de la capital: Sagrado
Corazón de Apoquindo (Las Condes);
Monte Tabor y Nazaret, Everest y Los

Alerces, los tres de Lo Barnechea; Los An-
des y Saint George’s College, ambos de
Vitacura. También ocurrió en, al menos,
dos subvencionados: San Juan Diego, de
Recoleta, y Santa Teresa, de Quilicura. 

Además, los colegios del Verbo Divino
y el Villa María Academy, en Las Condes,
solicitaron hacer clases el jueves 24, antes
de entregar las instalaciones a los organis-
mos a cargo de los locales de votación, pe-
ro no se les permitió.

“Solicitamos poder entre-
gar el colegio a partir de las
13:30 horas del jueves. La-
mentamos la notificación
tardía del Ministerio de
Educación, a tan solo dos
días de la suspensión de cla-
ses, especialmente conside-
rando que nos habíamos

contactado tempranamente con todos los
organismos que están a cargo del local de
votación”, sostuvieron las autoridades
del Verbo Divino a su comunidad escolar.

En otro documento, el rector del cole-
gio dijo tener “cierto sentimiento de frus-
tración” y expuso que “cuando se empe-
zó a usar el colegio como sede de vota-
ción, hace más de 20 años, nos pedían
permiso primero, incluso nos pagaban y

aceptaban todas nuestras solicitudes.
Ahora nos obligan, no pagan y exigen ca-
da vez más”. 

La superintendencia pide a los colegios
enviar los antecedentes denunciados, y
mediante un oficio cataloga como una
“infracción grave” el hecho de no entre-
gar la información que les solicite.

La seremi de Educación, Raquel Solar,
sostuvo que “nos interesa que los estable-
cimientos hayan cumplido los aspectos
formales determinados por la resolución
2.159 del 3 de octubre, por lo que tras la
recepción de información pusimos todos
los antecedentes a disposición de la Supe-
rintendencia de Educación. Son ocho es-
tablecimientos en total donde nos fue in-
formado que no habían dispuesto sus de-
pendencias como locales de votación en
tiempo y forma correspondiente” .

María Teresa Romero, directora ejecu-
tiva de Escuelas Abiertas, apunta que la
prioridad del Mineduc “debería ser ga-
rantizar el derecho fundamental de los es-
tudiantes a recibir educación”, por lo que
su denuncia ante la superintendencia “re-
sulta incomprensible, ya que genera un
desgaste innecesario para los colegios”,
sobre todo en una época compleja como
el cierre del año. 

En las elecciones de octubre pasado:

Mineduc denuncia a colegios por
presunta infracción en período en que
debían operar como locales de votación

Escuelas Abiertas señala que prioridad de la cartera “debería ser garantizar
el derecho fundamental de los estudiantes a recibir educación”.
DIERK GOTSCHLICH 

CONTROL.— La superintendencia informó que analizará la información de los colegios, y si
existe una infracción, buscarán subsanar, llegar a una conciliación o iniciar una fiscalización.
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La superintendencia dio
cinco días hábiles a los
colegios para enviar los

antecedentes.
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